
平成２０年度第４回 公民館運営審議会会議要録

平成２０年 ９ 月１８日（木）

午後 ２ 時～ ４ 時３０分まで

小平市中央公民館 会議室

１．出席者

  公民館運営審議会委員 １１名（欠席 ２名）

  事務局  中央公民館長、館長補佐、管理係長、分館主査（欠席 2 名）

２．傍聴者  なし

３．配付資料

  ・平成２０年度小平市公民館定期講座一覧表     資料①       

  ・平成１９年度公民館事業概要

・第 46 回東京都公民館研究大会開催要項（案）

・東京都公民館連絡協議会（以下都公連という。）の情報誌の 1 面写し（参考資料）と都

公連委員部会研修会案内

・第 49 回関東甲信越静公民館研究大会報告書

・その他

４．議題等

（１）報告事項

①館長報告

・９月市議会について

９月市議会における一般質問のうち、公民館に関係する質問は２件であった。

一つ目は、「庁舎・公共施設のユニバーサルデザインについて」というもので、施設

内の手すりの設置状況について聞かれた。公民館では、花小金井北公民館・花小金井

南公民館では設置当初の直径 6 センチの手すりのままであり、津田公民館は手すりが

設置されていない状況にあり、これらの館については、今後、利用者の声を反映させ

ながら対応を図っていく。

二つ目は「市民ニーズにあった施設のあり方を考えるべき」というもので、駐車場

の状況や老朽化した施設（花小金井北公民館や花小金井南公民館）の対応について聞

かれた。駐車場については、各館の駐車台数を答え、老朽化施設については、施設の

安全性の確保を第一に考えて必要な措置を講ずる旨答弁した。

・第 46 回東京都公民館研究大会について

  平成 20 年 12 月 14 日（日）に町田市で開催される予定である。

  公民館運営審議（以下公運審という。）会委員の方々の参加をお願いする。

・講座企画会議について

公運審委員の方々の出席と協力を依頼した。

②館長補佐報告



平成２０年度小平市公民館定期講座実施状況表に基づき報告を行った。   資料①

10 月 2 日の公運審主催の研修会について、当日の講師の紹介と公運審委員の出席を依

頼した。

③分館主査報告

小川公民館から鈴木公民館まで順に、平成２０年度小平市公民館定期講座実施状況表

に基づき報告を行った。（欠席の館については中央公民館が代理報告した。） 資料①           

  ④管理係長報告

・都公連委員部会第 2 回研修会について

11 月 16 日（日）多摩市立関戸公民館にて開催予定である。公運審委員の出席依頼を

行った。

  ・第 46 回東京都公民館研究大会について

   12 月 14 日（日）まちだ中央公民館他の会場にて、午前 10 時から午後 4 時 30 分まで

開催予定、公運審委員の参加を依頼した。

《主な質疑》

委 員  上宿公民館の将棋講座について、初級者が対象であったがサークル化状況につ

いて伺いたい。

事務局  初級ということで募集したが、初級・中級あるいはそれ以上の方まで入り交ざ

った形で実施された。その中で比較的出来る方達でサークル化され、10 名程度で

活動している。

委 員  パソコン講座について、昨年の講座実績報告で中央公民館はインターネット内

容が入っているが、分館にないのはなぜか。また、分館でインターネットの講座

を受講する機会はあるのか。

事務局  インターネットの講座を実施するには専用回線を敷くことが必要である。全館

にということは経費のかかることなので困難である。しかし、中央だけでなく東

西に一箇所位という考えはあり、現在検討しているが、結論は出ていない。

委 員  小川西町公民館のサタデー講座「男の一品料理」について、参加した人達の世

代状況等を知りたい。

事務局  参加者の世代は団塊の世代を中心に高齢の方や若い方も入っている。

      今は、昔と違ってこういう講座を募集すると、何の躊躇もなく男の方が申込を

してくる。この講座もサークル化の話が決まっている。

委 員 市民講座「地域に広げよう公民館活動」のまとめでいろいろな意見が出たと思

う。その内容を今後の公民館活動に生かされるのか、生かされる場がないのか知

りたい。

事務局  まとめで出された内容等については、館長、館長補佐及び担当者等と相談して

    今後の参考にしていきたいと考えている。

（２）その他連絡及び報告事項

  ①公民館運営審議会の連絡



  ・公民館運営審議会委員と八館会・利用者懇談会及び友の会の役員の懇談会について

８月５日（火）の午前１０時から中央公民館会議室にて開催、公運審の委員、八館

会の役員、利用者懇談会と友の会の会長が出席した。

  ・小平市公民館運営審議会主催の研修会について

   １０月２日（木）に中央公民館講座室２で開催予定。講師は小林文人氏。

②都公連関係の報告について

  ・都公連委員部会全体会が７月１３日（日）に稲城市の地域振興プラザで開催された。

   小平市は、鈴木良貞会長、栗原実委員、後調正則委員、森野やよい委員、篠原泰子

委員が参加した。

  ・第４９回関東甲信越静公民館研究大会について

   平成２０年８月２１日（木）・２２日（金）の二日間、千葉県千葉市にて開催された。

   小平市は、鈴木良貞会長、篠原泰子委員、大境人美委員、茂木豊子委員、後調正則

委員、栗原実委員、森野やよい委員、と事務局１名が参加した。

   各々の参加報告は、別紙報告書に基づき、参加者から行った。

５．公民館運営審議会委員自主研修

①第２回委員部会研修会の参加者決定等について

②第４６回東京都公民館研究大会参加について

③公民館講座企画会議の参加について

以上のような内容について討議を行った。

次回は、１２月１１日（木）午後２時より、中央公民館会議室にて開催する。


